
Vendredi 27 mars 2020 
 

CORRECTION 
 
 
 

FRANÇAIS 
 

Littérature :  
 

1. Ils doivent faire attention à ne pas se faire repérer. Ils cherchent donc à marcher 
dans l’ombre des bâtiments, des conteneurs, des grues…  

 

2. Elle a peur de la voiture de police car ils sont sans-papiers. Ils sont en France de 
manière illégale.  
 

3. Il retrouve son chemin grâce à l’église qui était indiqué sur le plan.  

 
 
 



 

Dictée : 
 

Ma grand-mère habite un charmant village où elle peut observer les 
grandes vagues au bord de l’eau. 
 

 l’accord des verbes conjugués avec les sujets.  

Ma grand-mère habite un charmant village où elle peut observer les grandes vagues au bord 
de l’eau. 
 
Habite : verbe habiter (1er groupe), conjugué au présent. Le sujet est « ma grand-mère » 
donc elle (3ème personne du singulier). Terminaison, « e ». 
 
Peut : verbe pouvoir (3ème groupe), conjugué au présent. Le sujet est « elle » (3ème personne 
du singulier). Terminaison, « t ». 
 

 l’accord dans le GN  

Ma grand-mère habite un charmant village où elle peut observer les grandes vagues au bord 
 
de l’eau. 
 
ma grand-mère : féminin, singulier 
un charmant village : masculin, singulier (au féminin, on peut dire « charmante » donc mon met un « t ») 
les grandes vagues : féminin, pluriel 
l’eau : féminin, singulier 
 

 les homophones 

Ma grand-mère habite un charmant village où elle peut observer les grandes vagues au bord 
de l’eau.                                                              lieu 
 



Pronoms personnels :  
 
Je sais identifier des pronoms personnels 
 
On travaille mieux le matin que le soir.  
Voici les nouveaux livres de lecture : nous vous les distribuerons demain. (les = les livres) 
Francine timbre la lettre à sa grand-mère et la poste. (la = la lettre) 
Il ouvrit la porte et la referma doucement. (la = la porte) 
 
Je sais utiliser les pronoms personnels 
 
Ce sont des exemples. Si tu as un doute, n’hésite pas à le renvoyer pour correction.  
 
Elle a rangé son armoire avec elles  Il fallait que le premier soit un nom ou un GN féminin 
singulier et le deuxième féminin pluriel 
Exemple : Sarah a rangé son armoire avec ses sœurs. 
 
Que leur avez-vous dit ?  Il fallait remplacer par un nom ou un GN au pluriel 
Exemple : Qu’avez-vous dit à mes amis ? 
 
Nous sommes restés dîner chez eux.  Il fallait que le premier soit un GN au pluriel (en 
ajoutant « et moi ») et le deuxième devait être au pluriel. 
Exemple : Mon père et moi sommes restés dîner chez nos voisins. 
 
Il partira avec lui.  Il fallait que les deux soient des GN ou des noms au masculin singulier. 
Exemple : Farid partira avec son meilleur ami. 
 
Elle l’enferme toujours avant de partir.  Il fallait que le premier soit un GN ou un nom au 
féminin singulier et le deuxième au singulier (masculin ou féminin). 
Exemple : Dila enferme toujours son chien avant de partir. 
 

 
 
 
 
 
 
 

 



MATHÉMATIQUES 
 

Problème :  
 
Je sais résoudre des problèmes 
 

Arrivé dans une salle, Noé compte les fauteuils un par un. Mais Léo lui dit qu’il devrait plutôt 
faire un calcul. Il y a 25 rangées et dans chaque rangée il y a 34 fauteuils.  
Combien y a-t-il de fauteuils dans la salle ? 
 
25 x 34 = 850 
Il y a 850 fauteuils dans la salle. 
 

Ses parents ont inscrit Nora pour un séjour de ski qui coûte 432€. Après avoir versé 
39,87€ à l’inscription, il leur reste encore 217,55€ à payer, le reste étant payé par 
l’entreprise de sa mère. Quel est le montant versé par l’entreprise de la mère de Nora ? 

 
39,87 + 217,55 = 257,42       (c’est le montant que payent les parents de Nora) 
432 – 257,42 = 174,58.          (c’est le montant qu’il reste encore à payer par l’entreprise) 

 
(ATTENTION à bien aligner les virgules et à ajouter des zéros s’il faut !) 

 
L’entreprise de la mère de Nora doit payer 174,58€. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

Calcul posé :         
 
Je sais effectuer des opérations posées 
30 674 : 14 =  2 191                                   308 004 – 76 448 =  231 556  
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



Les contenances :  
 

Je sais convertir des contenances                                 Je sais comparer des contenances 

4 hL = 400 L                                                                        71 daL < 9 hL 

123 L = 12 300 cL                                                              2500 cL > 15 dL 

67 daL = 6 700 dL                                                              7 L 3 dL < 802 cL 

3800 mL = 3,8 L                                                                 4,2 L > 42 cL 

3 hL 2 L = 30,2 daL                                                            3 hL > 13 L 

47,5 dL = 4 750 mL                                                           6 daL 9 dL  = 609 dL 
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Il s’agit d’un saignement. 
 

1. Observer et protéger (enlever le couteau avec précaution !) 
2. Avec un linge propre, appuyer sur la plaie pour arrêter le saignement 
3. Allonger la victime tout en continuant d’appuyer sur la plaie 
4. Alerter les secours tout en continuant d’appuyer sur la plaie. 

 
 

 

 

 


